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Protokoll der Jahreshauptversammlung 
31.05.2023 

 
Ort: Unterwegs-DAV Kletterzentrum Bremen 

Robert-Hooke-Str. 19  
28359 Bremen 

  
 
Beginn der Versammlung: 18:14 Uhr 
Ende der Versammlung:  21:07 Uhr 
 
Anwesend: 
 
Geschäftsführender Vorstand / Erweiterter Vorstand: 
Dieter Mörk, Nic Hastedt, Jochen Weiner 
Dr. Manfred Gangkofer, Edu Woltersdorff, Christian Katlein, Pavel Schilinsky 
 
Betriebsleiter Kletterzentrum: 
Jonas Loss 
 
Versammlungsleiter: 
Peter Meier 
 
Protokollführerin: 
Petra Hallenkamp 
 
Stimmberechtigte Mitglieder gemäß Teilnehmerliste: 53 
 
Entschuldigt: Frank Schröder 
 
Tagesordnung:  
 
1. Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden  
2. Wahl der Versammlungsleiterin/des Versammlungsleiters  
3. Gedenkminute für die verstorbenen Mitglieder  
4. Jahresberichte des Vorstands mit Aussprache 
5. Unser neues Projekt #KletternOhneGrenzen# 
6. Finanzen  
a. Jahresabschluss 2022 
b. Bericht der Rechnungsprüfer*innen  
c. Entlastung des Vorstandes  
d. Haushaltsentwurf und Liquiditätsplanung 2023  
7. Wahlen  
Wahl der*des 1.Vorsitzende*n  
Wahl der*des 2. Vorsitzende*n  
Wahl der*des Schatzmeister*in  
Wahl der*des Hüttenreferent*in Bremer Hütte  
Wahl der*des Hüttenreferent*in Nauderer Hütte  
Wahl der*des Wegebaureferent*in Bremer Hütte  
Wahl der*des Naturschutzreferent*in  
Wahl des*der Vertreter*in der Familiengruppen  
Bestätigung des neuen Jugendreferenten  
8. Genehmigung der neuen Sektionsjugendordnung  
9. Verschiedenes  
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TOP 1 
 
Begrüßung 
 
Der 1. Vorsitzende Dieter Mörk begrüßt die erschienenen Vereinsmitglieder im DAV Kletterzentrum. 
Die Beschlussfähigkeit und Genehmigung der Tagesordnung werden festgestellt, es wurde ordnungsgemäß 
laut Satzung eingeladen: per E-Mail am 24.04.2023 und per Post am 27.04.2023 
 
TOP 2 
 
Wahl des Versammlungsleiters 
 
Peter Meier wird als Versammlungsleiter durch die Mitglieder einstimmig gewählt. 
Der Versammlungsleiter übernimmt die Leitung der MV. 
 
TOP 3 
 
Gedenkminute 
 
Mit einer Schweigeminute werden der verstorbenen Mitglieder gedacht. 
 
TOP 4 
 
Jahresbericht des 1. Vorsitzenden Dieter Mörk 
 
Rückblick und Highlights 2022: 
 
Ein Sektionsbus wurde angeschafft. Anfahrten in die Berge und sonstige Aktivitäten sollen mit weniger CO2-
Ausstoss möglich werden. Der Bus wurde im ersten Jahr bereits von vielen Gruppen der Sektion genutzt! 
Kletterzentrum: der mittlerweile „olympische Klettersport“ bringt unserer Halle großen Zulauf, unsere 
Vereinsmeisterschaft findet wieder statt.  
Der Bereich an der Außenwand der Kletterhalle wurde mit einer Außensitzflächen aufgewertet und attraktiver 
gestaltet.  
Der neu zusammengestellte Leistungskader ist bei Wettkämpfen im norddeutschen Raum erfolgreich vertreten 
Hütten:   
Bremer Hütte: der Umbau der Küche wird mit vielen helfenden Mitgliedern vor Eröffnung Mitte Juni 
fertiggestellt      
125 Jahre Bremer Hütte: die Ehrenamtsfeier Anfang Juli im Kletterzentrum und Ende August auf der Bremer 
Hütte waren zwei tolle Veranstaltungen zu diesem Jubiläum    
4.950 Übernachtungen auf der Hütte in dieser Saison bedeuten eine neue Bestmarke! Für 2023 gibt es bereits 
2.800 Voranmeldungen! 
Nauderer Hütte: erhält eine Terrassenerweiterung und das Bettenlager wird attraktiver durch einen Umbau   
Geschäftsstelle: Umzug unserer Geschäftsstelle ins Kletterzentrum 
Die JDAV zieht in einen Container auf dem Gelände, um Platz für die Geschäftsstelle zu ermöglichen 
Das JDAV Gruppenangebot konnte auf 8 feste JDAV Gruppen erweitert werden, die Warteliste wurde erheblich 
verringert 
Klettern ohne Grenzen: Eine Inklusionsgruppe wurde ins Leben gerufen. Auch „buten un binnen“ berichtete 
bereits! 
Neues Format der Ehrenamtsfeier: Verlegung in den Sommer mit großem Zelt. Über 60 Aktive hatten einen 
tollen Abend! 
Die Jubilarfeier konnte wieder gemütlich bei Kaffee und Kuchen im Seminarraum im Kletterzentrum 
stattfinden. 
Das Tourenprogramm und die Gruppenangebote liefen gut, auch die Veranstaltungen und Naturschutz-
Exkursionen wurden sehr gut angenommen, ebenso die Vorträge. Angela Kessemeier möchte die Vorträge 
auch weiterhin organisieren. 
Klima: 2019 wurde auf der DAV HV beschlossen, 2030 klimaneutral zu sein. Michel Hornschuch hat als 
Sektions-Klimakoordinator das Jahr 2022 bilanziert und ca. 80% aller Daten konnten erfasst werden: die 
Sektion Bremen (eine Sektion der Größe L) liegt mit ca. 51to Co2 deutlich unter dem Durchschnitt. Ein 
Hauptgrund ist das Nachhaltigkeitskonzept des Kletterzentrums, womit bereits 2 Preise gewonnen wurden. 
Im Sommer soll es eine neue Bilanzierungssoftware geben. 
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Jahresbericht des Jugendreferenten Jochen Weiner 
 
Die Jugendgruppen sind mit 8 Gruppen, 85 Teilnehmenden und 27 Leitenden gut ausgelastet, die Warteliste 
ist trotz guter Abarbeitung recht lang. 
Im April gab es die erste Ausfahrt mit dem Sektionsbus in den Ith. Insgesamt gab es 6 Ausfahrten: Bunker in 
Bremen, Ith, Harz, Bremer Hütte sowie 8 Events im KLZ: Kletternacht, JVV, Weihnachtsfeier, World Cleanup 
Day und andere. 
Jugendreferat: Jule ist im Mai 2022 als Jugendreferentin zurückgetreten, Jochen wurde zum neuen 
Jugendreferent in der JVV gewählt 
Neuer Jugendraum: es gab eine aufwändige Renovierung und den Umzug in den Container 
Außerdem wurde ein Prävention-Sexualisiertes-Gewalt-Konzept entwickelt, dies ist auf der Homepage 
nachzulesen. Nele und Daniel sind als Beauftragte gewählt. 
Eine Bekanntmachung: Belane Krone, die stellvertretende Jugendreferentin unserer Sektion, ist zur 
Landesjugendleiterin vom Landesverband Nord für 2 Jahre gewählt worden. 
 
 
Jahresbericht des Familiengruppenreferenten Pavel Schilinsky 
 
Nach Corona gab es für die Familien-Outdoor-Gruppe eine Umstrukturierung mit einem wechselnden und 
wachsenden Team von Engagierten. 
Die beiden festen (Freitags-) Klettergruppen laufen nach wie vor gut, es konnten einige Ausfahrten 
angeboten werden, sogar eine Tour auf die Bremer Hütte. 
 
 
Jahresbericht Touren und Ausbildung Dieter Mörk 
 
Zusammenfassung der angebotenen Touren für 2022 
Bergwandern:  9 Touren 
Klettern (Outdoor): 6 Touren 
MTB:   6 Touren 
Hochtour/Höhentrekk.: 2 Touren 
Wintersport:  1 Tour  
  
Rückblickend wurden die Touren sehr gut angenommen. Es gab immer wieder faszinierende Berichte dazu 
im Bremen Alpin.  
  
Ausbildung: auch im Bereich Ausbildung ist viel passiert. Ein großes Dankeschön an die Tourenleiter für Ihre 
ständige Bereitschaft, sich weiterzubilden, Neues zu erlernen und Altes aufzufrischen. 
Dankeschön an Claudia Bloch, die bis zum Ende letzten Jahres als Referentin für Touren & Ausbildung 
verantwortlich war und vieles auf die Beine gestellt hat. 
 
 
Jahresbericht Kletterzentrum Jonas Loss 
 
Besucher: der aktuelle Tagesschnitt liegt zurzeit bei 110 Eintritte/Tag, damit liegen wir über dem bisher 
bestbesuchten Jahr 2019! 
Aktionen: 
- Umschraubaktion Überhang & Außenwand, der Außenbereich wurde verschönert und hat nun Sitzflächen 
erhalten  
- DAV Ausbildung Kletterbetreuer: viele Ausbildungen vom DAV Hauptverband wurden hier durchgeführt 
- Seminare von Externen finden im KLZ statt (z.B. Airbus..), es konnten einige Kooperationen auf den Weg 
gebracht werden 
- die JDAV Bremen Meisterschaft wurde eigenständig auf die Beine gestellt 
- Libellen-Projekt in Kooperation mit der Stiftung „Nordwest Natur“ (ein Kooperationsprojekt mit Biologie 
Leistungskursen) ist angestoßen 
- Nachhaltigkeit: das Kletterzentrum Bremen hat ein erfolgreiches Nachhaltigkeitskonzept veröffentlicht 
(bestellbar im DAV Shop) und ist die nachhaltigste DAV Halle in Deutschland!  
Kommende Meisterschaften stehen an:  
02.06. Special Olympics 
02.07. Vereinsmeisterschaft,  
02.09. Norddeutsche Meisterschaft 
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Jahresbericht des Wegebaureferenten Bremer Hütte Christian Katlein 
 
2022 gab es eine erfolgreiche 7 Tage Wegebauaktion mit 8 Sektionsmitgliedern 

- Erneuerung Sumpfbrücken Simmingalm 
- Diverse Reparaturen an Wegen und neue Schilder bis auf Jubiläumsweg 
- Beschilderung und Neumarkierung des Übergangs zur Magdeburger Hütte 

Die DAV Förderung von 10.200 € konnte alle Ausgaben decken 
 
2023 wird es eine 8 Tage Wegebauaktion mit 8-10 Sektionsmitgliedern direkt nach Hüttenöffnung geben. 
Die Teilnehmer waren wieder sehr schnell gefunden. Folgende Arbeiten stehen an: 

- Erneuerung und Ausbau Drahtseilpassage Am Stöller 
- Markierung und Neubeschilderung Jubiläumsweg 
- Diverse Wegearbeiten 

Die genehmigte DAV Förderung liegt bei 17.400 €. 
Aus den Förderungen von 2021-2023 konnte eine gute Ausstattung mit Werkzeug für Arbeiten um die Hütte 
erworben werden (hochwertige Akkugeräte, …) 
Ein großes Dankeschön geht an alle Helfer*innen. 
 
 
Jahresbericht des Bremer Hüttenwartes Frank Schröder 
 
Da Frank verhindert ist, übernimmt Dieter Mörk den Bericht der Bremer Hütte 
 
Die Hüttensaison 2022 verlief von Mitte Juni bis Ende September und war mit knapp 5.000 Übernachtungen 
erfolgreich! 
 
Hüttenstart:   
- konnte mit einem super Team wieder gut vorbereitet werden 
- Küchenneubau 
- Entleerung Absetzbecken der Kläranlage 
- Fertigstellung Matratzenlager (Trennwände) 
- Instandhaltungsarbeiten 
- Wetterstation / Erhalt der Substanz 
 
Der Küchenneubau wurde trotz Infektionen und Ausfall vieler Teammitglieder in 9 Tagen fertiggestellt 
- Ausräumen der alten Küche 
- Entkernen des Raumes (Decke, Wände, Boden entfernt) 
- Sanierung/Erneuerung der tragenden Struktur 
- Neuverlegung aller Kabel und Rohre 
- Wiederaufbau Boden 
- Wiederaufbau Wände 
- Wiederaufbau Decke 
- Fliesen der Wände 
- Fliesen des Fußbodens 
- Installation der neuen Küchenmöbel/-Geräte 
 
Die 125-Jahr Feier war super organisiert und es war ein gelungenes Fest 
Störungen:  
- die Energieversorgung war stellenweise schlecht, es wurde eine Menge Dieselkraft benötigt. Vor der 
Hüttensaison 2023 werden Solarpaneele aufgesetzt um die Ausfälle zu kompensieren 
- Trinkwasserversorgung: im Vergleich zu anderen Hütten gab es auf der Hütte keine massive Notlage  
- die Wartung & Reinigung der Kläranlage seitens der Pächter war relativ schlecht, es wurde bereits mit dem 
Pächterpaar eine bessere Wartung besprochen 
 
 
 
 
 
 
 
 



Sektion Bremen des Deutschen Alpenvereins e.V.                           

   

Seite 5 von 9  
  

Jahresbericht des Nauderer Hüttenwartes Manfred Gangkofer 
 
Belegung 2022 
Die Winterbuchungen sind nach Corona wieder stabil, zwischen Weihnachten + Ostern ist die Hütte 
ausgebucht. 
Die Sommerbuchungen haben während Corona schon zugenommen und sind jetzt auf deutlich höherem 
Niveau. 
Insgesamt gab es 964 Übernachtungen in 2022! 
  
Die Übernachtungspreise wurden ab 1.7.22 deutlich erhöht, was die Nachfrage nicht beeinflusst hat  
 
Sonstiges 
Im letzten Sommer konnte mit Hilfe einer Wildkamera nachgewiesen werden, dass eine Familie der seltenen 
und streng geschützten Gartenschläfer dauerhaft in der Hütte lebt. Die Hütte ist ansonsten in einem guten 
Allgemeinzustand. Die örtlichen Kontakte sind sehr gut und die Regelungen zur Wegenutzung (Zufahrt durch 
Hüttenbetreuer und Sommer-Gäste) haben sich eingespielt 
Bauliche Veränderungen in 2022: 
- Das Bettenlager wurde umgebaut. Jetzt gibt es 8 zugängliche Betten. Alle Matratzen wurden erneuert. 
- Die Miniterrasse wurde erweitert, so dass jetzt alle Gäste sitzen, essen und sich sonnen können. 
- Unter der Terrasse ist ein Lagerraum entstanden, in dem teils das Material und Werkzeug des Hüttenwarts 
und teils die Terrassenmöbel der Gäste gelagert werden können. 
Voraussetzung für die Baumaßnahme war eine Neuvermessung der Grundstücke und ein amtlicher 
Grundstückstausch mit der Gemeinde Nauders. Kosten: ca. 37.000,00€. Mit den Baumaßnahmen hat die 
Nauderer Hütte deutlich an Qualität gewonnen! 
 
 
Jahresbericht des Naturschutzreferenten Manfred Gangkofer 
 
Insgesamt gab es 14 Angebote für Sektionsmitglieder im Bereich Naturschutz. 
Nicht alles konnte durchgeführt werden, insbesondere die Vorträge waren nicht gut nachgefragt. 
  
Die durchgeführten Exkursionen allerdings trafen auf gute Nachfrage, insbesondere die Wanderungen zu 
den Vogelstimmen, die botanische Exkursion, zu den Kranichen, den Pilzen und nicht zuletzt der 
Obstbaumschnitt. 
   
Die qualifizierten Führer*innen sind gut angekommen und fast ausnahmslos bereit, ihr Angebot in 2023 zu 
wiederholen. Alle Teilnehmer*innen zahlen eine kleine Gebühr, so dass die Exkursionen kostendeckend 
organisiert werden konnten. 
Mit den Aktionen im Bereich Naturschutz wurde ein wichtiges „Vor Ort Angebot“ für Sektionsmitglieder 
etabliert.  
Die Erfahrungen aus dem Jahr 2022 sind bereits in das Programm 2023 eingeflossen. 
 
 
Jahresbericht „Bremen Alpin“ Edu Woltersdorff 
 
Es gab 4 Ausgaben + 1 Sonderheft „125 Jahre Bremer Hütte“, die Gesamtkosten beliefen sich auf ca. 
13.300,00€. 
Das aktuelle Heft ist nun zertifiziert klimaneutral: 
Mit 100% Recycling Papier, klimaneutralen Druck und klimaneutralen Versand (allerdings nur seitens der 
Druckerei) 
Neben dem Druck ist der Versand an die Mitglieder extrem teuer, daher wird ab 2023 auf 3 Ausgaben pro 
Jahr reduziert.  
Kurzfristig sollte das analoge Format auf 2 Ausgaben pro Jahr reduziert werden, dann mit mehr Inhalt. 
Langfristig sollte das analoge Format eingestellt werden und eine sinnvolle Alternative der Dokumentation 
der Vereins- und Mitgliederaktivitäten erarbeitet werden 
 
Da Edu Woltersdorff als verantwortlicher Redakteur zurücktreten wird, übernimmt die Geschäftsstelle 
kommissarisch die Redaktion. Ein herzlicher Dank geht an Edu für sein jahreslanges Engagement. 
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TOP 5 
 
Vorstellung neues Projekt „Klettern Ohne Grenzen“ Marcus Wehner 
 
Marcus Wehner stellt sich zunächst vor. Nach umfangreicher Ausbildungszeit und guter Vorbereitung (auch 
der Finanzierung) konnte Ende 2022 „Klettern ohne Grenzen“ gestartet werden. Es gibt 2 Kurse pro Woche 
mit 45 Teilnehmer*innen (im Alter zwischen 8-50 Jahren) und 10 Trainer*innen. KOG ist eine 
Inklusionsgruppe, in der jeder willkommen ist. Ein großes Netzwerk konnte aufgebaut werden u.a. mit Aktion 
Mensch, Lebenshilfe, Special Olympics Bremen, Behindertensportverband Bremen und dem Landesverband 
Nord.  
Es sind Ausfahrten und Wettkämpfe in Planung, der erste Wettkampf konnte in Hannover erfolgreich 
stattfinden. 
Die erforderlichen baulichen Maßnahmen im Kletterzentrum wurden schnell und effektiv umgesetzt. Es 
kommt großer Zuspruch, besonders aus der Kletterszene, auch „Buten un Binnen“ berichtete bereits über 
das Projekt. Ein Dank an alle ehrenamtlichen Unterstützer*innen. 
 
Zwischenzeitlich haben 7 Mitglieder die Versammlung verlassen, Stand: 46 

 
 
TOP 6 
 
Finanzen 
 
Bericht des Schatzmeisters Nic Hastedt 
 
Jahresabschluss 2022 
 
Das Ergebnis 2022 ist geringer als 2021, das Jahr in denen die Coronamittel geflossen sind. Das konnte auch 
nicht durch Mitgliedsbeiträge aufgefangen werden, Die Coronamittel aus 2021 werden in 2022 für 
Investitionen, Tilgungen und  
Betriebsmittel genutzt. Das Ergebnis der Vereinstätigkeit liegt in 2022 bei 73.800,00€ 
 
Folgende Investitionen gab es in 2022: 
 
Bremer Hütte (Küche, Planung Materialseilbahn):  60.600,00 
Kletterzentrum (Außenanlage, Container):   50.400,00 
Geschäftsstelle (Sektionsbus, Büro):  30.700,00 
Nauderer Hütte (Innenausbau, Terrasse):  24.800,00 
      166.600,00 
 
Abschreibungen:               - 128.800,00 
                = 37.800,00 
 
Grundsteuer: Grundsteuererstattungen sind nicht zu erwarten, solange das Finanzamt die Umsätze anstatt 
Eintritts-Zahlen ansetzt. Zur Erinnerung: Erstattungen der Grundsteuer sind von 2017 bis 2020 erfolgt. Die 
Befreiungen sind jedes Jahr neu zu beantragen, 2021 steht noch aus. Steuerbüro Endrussat bleibt am Ball.  
 
 
Bericht der Kassenprüfer 
 
Am 11.05.2023 hat die Kassenprüfung für den Zeitraum vom 01.01.2022-31.12.2022 stattgefunden. An der 
Kassenprüfung haben als Kassenprüfer*innen teilgenommen: 
- Andrea Schlüterbusch 
- Klaus Wekerle 
Das Buchhaltungsprogramm ist jetzt klarer und gut verständlich einsehbar. Es hat alles seine Ordnung, es gibt 
keine Beanstandung. 
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Entlastung des Vorstands 
 
Klaus Wekerle (Kassenprüfer) schlägt der Mitgliederversammlung hinsichtlich des Jahresabschlusses 2022 
die Entlastung des Vorstands vor.  
 
Der Versammlungsleiter Peter Meier führt die Abstimmung durch. 
Die Versammlung stimmt wie folgt ab (46 stimmberechtigte Mitglieder): 
 
46 JA  0 ENTHALTUNGEN  0 NEIN 
 
Der Antrag auf Entlastung des Vorstands wird einstimmig angenommen. 

 
 
Ausblick 2023  
 
Budgets der Gruppen: 17.100,00€ 
 
JDAV:    7.800,00€ 
Familiengruppen:  2.000,00€ 
Leistungskader:  2.000,00€ 
Touren:   2.000,00€ 
Vorträge:  1.800,00€ 
Bücherei:  1.500,00€ 
Wege:   0,00€ siehe Fördergelder Hauptverband  
 
Das Kletterzentrum und die Hütten entwickeln sich in den Zahlen absehbar positiv.  
Die Liquidität des Vereins liegt am Jahresende bei voraussichtlich 33.510,00€ 
 
 
Die Planung für 2023 
 
Zwingendes und nicht aufschiebbares Projekt Materialseilbahn Bremer Hütte: 
 
Die Investition wird zwischen 600.000,00€ - 660.000,00€ liegen, ein Zuschuss wird 120.000,00€ betragen, 
das Darlehen vom DAV Hauptverband wird zwischen 360.000,00€ - 410.000,00€ liegen mit einer Laufzeit 
von 20 Jahren und 3%. 
Ab 2025 wird es allerdings eine deutliche Entlastung der jährlichen Tilgungen geben durch die vollständige 
Rückzahlung eines KfW Darlehens für das Kletterzentrums. 
 
 
Abstimmung Etatentwurf 
 
Der Versammlungsleiter Peter Meier stellt den Mitgliedern die Frage zum Etatentwurf und führt die 
Abstimmung durch. 
Die Versammlung stimmt wie folgt ab (46 stimmberechtigte Mitglieder): 
 
46 JA  0 ENTHALTUNGEN  0 NEIN 
 
Der Antrag des Etatentwurfs wird einstimmig angenommen. 
 
Ein Dank geht an die hervorragende Arbeit der Rechnungsprüfer*innen. 
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TOP 7 
 
Wahlen 
 
Der Versammlungsleiter Peter Meier führt die Abstimmung durch. Zu den Wahlvorschlägen des Vorstandes 
gibt es keine Gegenkandidaten/Gegenkandidatinnen. Die Versammlung stimmt wie folgt ab (46 
stimmberechtigte Mitglieder) 
 
Geschäftsführender Vorstand  
 
1. Vorsitzender: Dieter Mörk 
45 JA  1 ENTHALTUNGEN  0 NEIN 
Dieter Mörk nimmt die Wahl an.  
 
Schatzmeister: Nic Hastedt 
45 JA  1 ENTHALTUNGEN  0 NEIN 
Nic Hastedt nimmt die Wahl an. 
 
Weitere Vorstandsmitglieder 
 
Hüttenwart Bremer Hütte: Frank Schröder 
Frank Schröder ist verhindert, stellt sich aber für das Amt erneut zur Verfügung  
46 JA  0 ENTHALTUNGEN  0 NEIN 
 
Hüttenwart Nauderer Hütte: Manfred Gangkofer 
45 JA  1 ENTHALTUNGEN  0 NEIN 
Manfred Gangkofer nimmt die Wahl an 
 
Wegebau im Gebiet Bremer Hütte: Christian Katlein 
45 JA  1 ENTHALTUNGEN  0 NEIN 
Christian Katlein nimmt die Wahl an 
 
Naturschutzreferent: Manfred Gangkofer 
45 JA  1 ENTHALTUNGEN  0 NEIN 
Manfred Gangkofer nimmt die Wahl an 
 
Vertreter der Familiengruppe: Pavel Schilinsky 
45 JA  1 ENTHALTUNGEN  0 NEIN 
Pavel Schilinsky nimmt die Wahl an  
 
 
Bestätigung des Jugendreferenten: 
 
Jochen Weiner wurde bereits in der Jugendvollversammlung am 11.03.2023 zum Jugendreferenten gewählt. 
Die Mitgliederversammlung muss diese Wahl bestätigen.  
Der Versammlungsleiter Peter Meier führt die Abstimmung durch. Die Versammlung stimmt wie folgt ab  
(46 stimmberechtigte Mitglieder) 
 
45 JA  1 ENTHALTUNGEN  0 NEIN 
Jochen Weiner wird als Jugendreferentin durch die Mitgliederversammlung bestätigt. 
 
 
TOP 8  
 
Die neue JDAV Sektionsjugendordnung wird vorgestellt, Versammlungsleiter Peter Meier führt die 
Abstimmung durch: 
 
46 JA  0 ENTHALTUNGEN  0 NEIN 
Die neue Sektionsjugendordnung wird einstimmig angenommen 
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TOP 9 Verschiedenes 
 
Eine Bitte wurde geäußert: für Wanderleiter*innen sollte es für die Co2 Statistik eine Unterstützung, bzw. 
eine Beratung geben. Klimakoordinator Michel Hornschuch bietet seine Unterstützung an. 
 
Es wurde der Wunsch nach weiteren Fahrradstellplätzen am Außengebäude des Kletterzentrums geäußert, 
Betriebsleiter Jonas Loss erklärt, dass die Erweiterung bereits in Planung ist. 
 

 
Peter Meier beendet die Sitzung um 21.07 Uhr. 

 
 
Bremen, 31.05.2023 
 
 
 
 
_____________________________   _____________________________ 
 
Petra Hallenkamp     Peter Meier 
Protokoll       Versammlungsleiter 
  
 
 
       
Anlagen 
Anlage 1: Einladungen an die Mitglieder per E-Mail und Post 
Anlage 2: Anwesenheitsliste 
Anlage 3: Bericht Kassenprüfung 
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